

# そこが聞きたい!!

# 一 般 質 問

一般質問のようすは、インターネットで配信をしています。2次元コードから、該当議員の動画へアクセスできます。(パソコンやスマートフォンで視聴できます。閲覧可能期間は2年間です)

☑ 一般質問は、議員が市政全般について、自由なテーマで市長に質問・政策提言を行うもので、市民の声を市政に届けるものです。6月定例会では、18名の議員が一般質問を行いました。ここでは、質問と答弁の一部をご紹介します。なお、質問の内容は、質問した議員が作成しています。



## 人からも企業からも選ばれる狭山へ

土方 隆司 (新政みらい)



録画配信の  
2次元コード

### ◆狭山市の財政と人口

①人口がピーク時と現在で、狭山市の人口構成はどのように変化しているのか。  
②人口のピーク時と現在を比較した場合の予算構成は、どのように変化しているのか。  
③狭山市が今後も健全かつ安定的に継続していくには、人からも企業からも選ばれる狭山を目指していくことが必要だと考えるが、市長の所信は。  
**企画財政部長** ①0歳から14歳までの年少人口は、ピーク時の16.1%から10.2%と5.9ポイントの減、15歳から64歳までの生産年齢人口は、ピーク時の75.3%から57.8%と17.5ポイントの減、65歳以上の老年人口は、ピーク時の8.6%から32.0%と23.4ポイントの増である。

②人口のピークであった平成6年度と令和5年度の一般会計当初予算を歳出の科目別に比較すると、各種経費の増加により、全体的に増加傾向であり、中でも民生費は160億9,505万5千円増加し、約3.5倍になっている。一方で土木費は58億547万3千円、約57%減少している。  
**市長** ③予算編成において、民生費が市税収入を上回る状況となっており、これまで以上に厳しい行政運営を強いられるものと考えているが、本市の魅力をもより一層向上させ、企業や若い世代に選ばれるまちづくりを進めていく。



## 問題が多いマイナ保険証は運用中止を

大沢 えみ子 (日本共産党)



録画配信の  
2次元コード

### ◆マイナ保険証について

他人の情報が紐づけされていたケースが全国で7,300件以上も報告されている。間違った情報に基づいた診療が行われれば命に関わりかねない。マイナンバーカードと保険証の一体化(マイナ保険証)について運用中止、または現行の保険証の発行を継続するよう国に意見をあげる考えは。  
**市長** 健康保険証の廃止に伴い、被保険者が保険診療を受けられないなどのトラブルを被ることがないように、被保険者への適切な対応に努めていくことが重要であると考えている。

が予測される。窓口で支払う一部負担金の減免制度について、住民税非課税世帯や外来受診時に対象とするなど基準の拡充を行う考えは。  
**健康推進部長** 経済的理由により医療が受けられない状況が生じることはあってはならないと認識している。一部負担金減免制度のさらなる拡充については、これまで同様、低所得者への影響も十分考慮する中で検討していく。

### 国保 窓口一部負担金の減免

免除(全額)になる場合	減額(5割)になる場合
①入院療養を受ける人がいる世帯 ②世帯収入が生活保護基準以下 ③預貯金が生活保護基準の3か月分以下	①入院療養を受ける人がいる世帯 ②世帯収入が生活保護基準の1.17倍以下で、一部負担金を支払うと生活保護基準以下になる場合 ③預貯金が生活保護基準の3か月分以下

狭山市国民健康保険 一部負担金の減免取り扱い要領より

減免対象を広げてほしい!

### ◆窓口一部負担金の減免基準の拡充

今後、コロナ関連の医療費が自己負担になり、医療機関での支払いが困難になる方が出ること

その他のテーマ

- ▶新型コロナウイルス感染症5類移行後の対応
- ▶サピオ稲荷山の更新



## 小中学校トイレの和式便器を1日も早く洋式便器へ

内藤 光雄 (新政みらい)



録画配信の  
2次元コード

### ◆改修工事を行っているものの、全体の約42%は和式便器!

小中学校トイレの改修工事のこれまでの経過と、大便器の数量及び洋式便器の占める割合は。  
**生涯学習部長** 平成29年度より令和4年度までの6年間をもって、全ての小中学校で縦1系統の児童生徒用のトイレの全面改修を実施し、併せて便器の洋式化を行った。また、小中学校の大便器の総数は校舎、体育館、屋外を含め1,582台あり、その内、洋式便器は913台、57.7%となっている。

### ◆1日も早くトイレの洋式化を望む声を受け、今後の計画は

①洋式便器導入後の生徒・児童、保護者からの感想や今後の要望は。

②今後のトイレの改修工事及び洋式便器増設の計画は。

**生涯学習部長** ①改修後のトイレは、明るくきれいで使いやすい。トイレを我慢して体調を崩す児童・生徒が減っているとの感想や、未改修のトイレも便器の洋式化に取り組んでほしいとの要望の声が届いている。

②狭山市学校施設長寿命化計画に基づき、老朽化が進む校舎全体の改修に取り組む中で、トイレの改修を進めたい。また、特に小学校低学年で和式便器に不慣れな児童がいることから、利用頻度などを踏まえ、洋式化を進めていく。



児童・生徒は和式便器に不慣れ!

その他のテーマ▶ 待機児童の解消と子育て支援の強化で、子育てしやすい街「さやま」に!



## 第7投票区(新狭山小学校)の投票所の見直しを要望

金子 広和 (創造)



録画配信の  
2次元コード

### ◆東急入間川自治会623人から市議会に対し陳情書が提出される

『陳情書「投票区(投票所)の見直しや新規投票所の設置等の検討を要望」(令和5年4月24日提出)』を代読したが、地元でもある中窪自治会の一部や東急入間川自治会などの地域住民からは、東急入間川自治会の自治会館に投票所を設置してほしいといった意見や要望が、わたくしのところにも本当に数多く届いている。投票所を設置することはできないのか。

**選挙管理委員長** 投票所の設置基準の一つである駐車場の確保が課題であり、現時点において投票所として設置することは考えていない。

### ◆近隣の投票所は第6投票区(中央中学校)と第10投票区(狭山台公民館)

第7投票区の有権者を近隣の投票区に分散することで、投票区が1か所減り、選挙管理委員会の負担も多少軽減できると考えられ、今回の陳情者やその他地域住民の要望にも十分応えられると思うが、選挙管理委員会の見解は。

**選挙管理委員長** 第7投票区の有権者を近隣の投票所に分散することは課題と捉えており、地域からの要望などを踏まえ、今後の周辺地区の跡地利用や施設整備の見直しにあわせて改めて検討したいと考えている。



旧第7投票所 東中跡地の活用を